

En este **Día Mundial del Sida**, 1 de diciembre, se continúa con el esfuerzo de recordar el compromiso colectivo en la lucha contra el VIH, promover la prevención y combatir el estigma que aún afecta a muchas personas.



El lema de este año 2025, «**Superar las disrupciones, transformar la respuesta al sida**», pone el foco en destacar el impacto que los recortes de financiación de los donantes internacionales han tenido en la respuesta al Sida, así como en mostrar la resiliencia de los países y las comunidades que están redoblando esfuerzos para proteger los logros alcanzados e impulsar la respuesta al VIH.

ONUSIDA lanzó en la reunión de julio de 2025 su actualización mundial sobre el Sida 2025, “*Sida, crisis y el poder de transformar*”.

Muestra que una crisis de financiación histórica amenaza con desbaratar décadas de progreso, a menos que los países puedan realizar cambios radicales en la programación y la financiación del VIH.

El informe destaca el impacto que los recortes repentinos y a gran escala de la financiación de los donantes internacionales están teniendo en los países más afectados por el VIH. Sin embargo, también muestra algunos ejemplos inspiradores de resiliencia, con países y comunidades que se movilizan ante la adversidad para proteger los logros alcanzados e impulsar la respuesta al VIH.

Los países deben realizar cambios radicales en la programación y financiación del VIH. La respuesta mundial al VIH no puede depender únicamente de los recursos nacionales.

La comunidad internacional debe unirse para cerrar la brecha de financiación, apoyar a los países para cerrar las brechas restantes en los servicios de prevención y tratamiento del VIH, eliminar las barreras legales y sociales, y empoderar a las comunidades para que lideren el camino.

El liderazgo político es fundamental para impulsar políticas que aborden las desigualdades estructurales y protejan a las poblaciones vulnerables.

Se necesitan soluciones transformadoras para mejorar el acceso a los servicios de VIH, eliminar el estigma y la discriminación de una vez por todas, y garantizar la protección de los derechos de las mujeres, las niñas y las personas LGTBI+, quienes continúan enfrentando barreras desproporcionadas en el acceso a la atención médica.

En este Día Mundial del Sida, únase a nosotros en el llamamiento a un liderazgo político sostenido, a la cooperación internacional y a enfoques centrados en los derechos humanos para poner fin al sida para 2030.

Como señala Winnie Byanyima, directora ejecutiva de ONUSIDA **«En tiempos de crisis, el mundo debe elegir la transformación en lugar de la retirada»**,

«Juntos, todavía podemos poner fin al Sida como amenaza para la salud pública para 2030, si actuamos con urgencia, unidad y un compromiso inquebrantable».

Puntos de información:

- Centros de Salud y otros centros sanitarios, asociaciones y ONG's.
- Centro Sanitario Sandoval Sur. Hospital Universitario Fundación Alcorcón. C/ Budapest, 1, 28922 Alcorcón, Madrid.  **91. 922 90 49**
- Teléfono gratuito de Cruz Roja 900.111.000
- En la web de la Comunidad de Madrid:<http://www.comunidad.madrid/servicios/salud/vih-virus-inmunodeficiencia-humana-its-infecciones-transmision-sexual>
- Otras webs de interés: <https://www.infosida.es/> ; <https://www.who.int/hiv/es/>